
MiAMBIENTE y Pueblo Emberá de Alto Bayano
buscan ordenar y frenar la degradación boscosa
de Majé

Un delegación de autoridades  tradicionales del Pueblo Emberá de Alto Bayano encabezada por
Rodolfo Cunampio cacique General de Tierras Colectivas Emberá de Alto Bayano y Sonia Omi,
presidenta del Congreso General Emberá de Alto Bayano se reunieron con el Ministro de
Ambiente para abordar la situación de degradación boscosa que atraviesa la Reserva
Hidrológica de Majé.

De acuerdo a  cifras del Ministerio de Ambiente esta área de un alto valor ecológico ha sufrido la
pérdida de cobertura boscosa en un 40% durante la últimas décadas,  una situación que se
refleja en los mediciones que ha llevado a cabo MiAMBIENTRE desde  julio de 2019

En ese sentido las autoridades tradicionales dejaron clara su preocupación  y solicitaron al
ministro Concepción que se dé al Pueblo Emberá una participación más activa en la elaboración
del Plan de Acción que lleva adelante MiAMBIENTE en esta área.

Ante la  solicitud el ministro Concepción dijo estar de acuerdo, reforzando el  mensaje de que el
cuidado ambiental requiere el apoyo de las comunidades, asegurando que desde MiAMBIENTE
se creará una comisión interinstitucional para hacer frente a la delicada situación de Maje, y que
la vez apoye en otros aspectos sociales de la región.

Shirley Binder, directora de Áreas Protegidas y Biodiversidad  de MiAMBIENTE manifestó que en
estos momentos se trabaja en el Plan de Acción para hacer frente a la situación de la Reserva
Hidrológica de Majé.
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Estas acciones incluyen la próxima entrada de un equipo de más de 15 colaboradores de
MiAMBIENTE  de la sede Central y la Dirección Regional de Panamá Este para la elaboración de
un mapeo en campo  de lo que se encuentra en el área, que ya ha sido evidenciado
satelitalmente, lo que permitirá hacer zonificaciones  que definirán los usos que se podrán dar
en ellas, sin dejar de lado el componente social de los trabajos de subsistencia de agricultura y
ganadería que se han dado históricamente en el área.

Asegurando que solamente se busca crear un orden para detener la deforestación y poder
recuperar estas áreas degradadas del área protegida.

Durante el encuentro los dirigentes indígenas reconocieron el trabajo que lleva adelante la
actual administración de MiAMBIENTE, mientras aseguraban la necesidad de capacitar  a  los
funcionarios de ambiente como  a las fuerzas de seguridad que inciden el área de Alto Bayano,
sobre la ley indígena y su manejo.
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